

P R E S E N T A C I O N

El Departamento de Geografía de la Universidad Nacional de Colombia, buscando el desarrollo del pensamiento geográfico, tanto a nivel nacional como internacional, funda la presente revista. Ella tiene como objetivo, promover una profunda agitación de las ideas geográficas, que conlleven al levantamiento acelerado de nuestro nivel científico en esta disciplina, tan importante para el desarrollo del país.

Somos conscientes de la gran pobreza, tanto teórica como en resultados, de la labor geográfica en Colombia. Haciendo muy contadas y honrosas excepciones, podemos decir que la disciplina se encuentra totalmente estancada. Las publicaciones son mínimas y, en su enorme mayoría, carecen de nivel científico. En realidad, se repiten hasta el cansancio las manidas ideas de nuestros escasos pensadores de antaño, plagándolas de errores en lugar de mejorarlas.

Pensamos con esta publicación crear un foro de inquietudes, expresadas en el artículo de alto nivel científico y en la difusión del material necesario para lograr éste. Por ello, cada número constará, tanto de artículos temáticos, como de bibliografía o material divulgativo en diversas áreas de interés para el geógrafo. Se buscará, también, que cada revista se ocupe de un área diferente, para tratar de cubrir el máximo campo posible, tanto por número como por temas. Esto, con el objetivo de dar oportunidad de divulgación a todas las especialidades y corrientes geográficas existentes.

tes en Colombia ; impulsando así un foro que nos permita buscar un camino propio para la creación de nuestra escuela teórica nacional.

Este primer número está dedicado a un área de un gran futuro en nuestra ciencia, la biogeografía. Se le dió prioridad, por ser un campo que estamos buscando impulsar en los actuales momentos, dentro de la Universidad Nacional y en el país. El año pasado el Departamento de Geografía abrió la primera cátedra de esta disciplina y los resultados logrados hasta el momento son bastante promisorios, puesto que, se ha desarrollado la investigación en una forma considerable.

Con la traducción, al español, del trascendental estudio de Haffer sobre Especiación en las aves de la Selva Amazónica, se divulga una formidable herramienta teórica para la futura investigación biogeográfica en Colombia, por sus innumerables implicaciones. Las hipótesis planteadas por este notable investigador actual, han producido una verdadera revolución, no sólo en la biogeografía, sino también en la biología, geomorfología, climatología, arqueología, lingüística y la etnografía de Sur América. Esperamos que su difusión estimule la aplicación de estas teorías al trabajo investigativo en nuestro país.

La inclusión de una lista con los artículos publicados , hasta el momento, por la revista Caldasia, tiene idéntico fin, proporcionar herramientas al investigador. Los mejores artículos biogeográficos sobre Colombia han sido publicados por ella y allí se encuentra, además, un invaluable mate-

rial para aplicarlo a la investigación futura.

Agradecemos, de antemano, la acogida y estímulo que se le dé a esta nueva revista que esperamos editar trianualmente (cada 4 meses) en su forma ordinaria y, cuando sea necesario, en ediciones especiales, sobre temas de gran importancia.

Del estímulo y ayuda de sus lectores y colaboradores depende el futuro desarrollo de esta revista que es una necesidad apremiante para nuestra geografia.

CAMILO A. DOMINGUEZ O.